

# CLARTÉ

et reflets

DE LA VERRERIE DE PORTIEUX (VOSGES)

NUMÉRO

☆  
SPÉCIAL

1954 ANNÉE MARIALE

CLARTÉ  
DE LA SAINTE VIERGE  
DANS NOS VIES

## ève marie femme 54

On a beau plaisanter sur ADAM et EVE, sur le coup de la pomme, et dévider le stock des histoires... sempiternellement ressassées sur leur compte... c'est quand même comme ça et avec eux que tout a commencé.

Oui, si on relit avec attention dans la Bible leur terrible aventure, on commence un tout petit peu à comprendre ce qui se passe en nous ce mélange de BIEN et de MAL qui bouillonne en chaque individu, cette salade d'idéal et de saleté que nous retrouvons sans cesse dans notre cœur.

La source très pure du début a été salie, empoisonnée, et l'eau que nous buvons encore aujourd'hui, nous rafraîchit à la fois et nous donne le fièvre.

Mais le plus beau de l'histoire (ce qu'on oublie généralement) c'est la petite espérance qui a suivi immédiatement le drame du premier de tous les ménages, le péché d'égoïsme du premier foyer : ADAM et EVE.

Oh ! pour ça, les hommes l'ont attendue longtemps, cette espérance : des milliers et des milliers d'années, à geler de froid dans les grottes, à se bécarrer, à crever de faim, à lutter contre les hommes aussi cruels que les fauves, à souffrir les rages de dents ou l'appendicite... (sans aspirine, ni pénicilline)... et puis à mourir comme une bête... PRESQUE comme une bête... NON... pas comme une bête... car ces hommes étaient tout de même armés de DIEU, et DIEU est toujours fidèle dans ses promesses.

...Et voilà qu'un beau jour - ce n'est pas très vieux - il n'y a eue 1954 ans ! - DIEU réalisa l'ancienne promesse. Il le fit comme toujours à sa manière, dans l'amour ni trompette, en ayant toujours l'air de se moquer doucement des grands et des puissants de la terre, (qui étaient de Le Singer) : c'est pourquoi il a choisi une toute petite jeune fille de quinze ans, appartenant à un tout petit peuple oriental, assez mal vu des « gens-bien » de l'époque - les romains, qui traitaient les juifs de « sales biots ».

ELLE S'APPELAIT MARIE (en hébreu : MARYEM) C'était l'arrière-arrière-arrière... arrière... arrière... arrière... Mais depuis EVE (c'est-à-dire, à ne pas parler le jour même de sa grand-grand... grand-mère (de péché original). La première à être « bien-aimée de DIEU », et c'est elle qui donna le jour à Dieu.

DIEU devenu petit enfant : c'est FORMIDABLE. DIEU petit enfant, devant son bi-beron, faisant ses premiers « A-RE » à sa maman et s'épandant en sucant son pouce.

EXTRAORDINAIRE - INCROYABLE - PRESQUE IMPENSABLE. Mais VRAI.

A ceux qui font les malins, DIEU a donné une drôle de leçon. Il a sauvé les hommes non pas avec des tranches, de grandes théories politiques ou scientifiques, sans soldats ni grand jargon, simplement.

PARCE QU'UNE JEUNE FILLE A DIT :  
OUI...

Pour qu'il puisse sauver le monde, Dieu a pris une maman, et nous a donné cette même maman, pour nous aider à nous sauver à notre tour.

Une maman est au centre de l'Histoire du Monde. C'est pourquoi son corps et son âme très purs ont rejoint, pour l'éternité - en nous y attendant - la Sainte-Trinité - au ciel.

C'est l'ASSOMPTION.

Et voilà pourquoi chaque femme, en ce monde, a un si grand rôle à jouer : donner la vie à un enfant, pendant quelques mois, - et pendant vingt ans, en faire un homme. Non seulement un homme mais - par le baptême - un fils de DIEU.

Souvent, dans le mariage, on considère (à tort) l'épouse et la mère comme inférieure à son mari : chargée des tâches matérielles de la cuisine, de la vaisselle, de la lessive... Mais quand on a compris l'histoire du monde, on voit le rôle immense que la femme y tient.

Le plus intelligent, le plus fort, le plus puissant des hommes n'est - jamais - qu'un « petit garçon » pour sa maman.

Et chaque fois que l'on aura permis à une femme d'être pleinement « femme » (en l'aidant de toutes manières à remplir sa tâche d'épouse et de mère) - (en lui enlevant le plus possible l'angoisse du salaire insuffisant de son mari, en facilitant son travail matériel : eau courante, cuisinière électrique, machine à laver, etc... écoles modernes et nombreuses, logements clairs et spacieux...) on peut être sûr que DIEU pense du haut du ciel : C'est BIEN, c'est très bien... Un romancier (Léon Bloy) a écrit : « Plus une femme est femme, plus elle est sainte »... et nous pouvons encore ajouter, pour être plus vrais : En toute femme, il y a une ressemblance, une image, un reflet de la Sainte-Vierge.

BERNARD TSOHAEN, votre prêtre.

### Les étapes de la vie de la Sainte Vierge

Ses parents : **St-JOACHIM** - fête le 16 Aout. S'occupait du service religieux au Temple de Jérusalem.  
**St-ANNE** - fête le 26 juillet. Appartenait à la famille des descendants de David.

Immaculée-Conception : 8 Décembre. Dès le premier instant de sa conception par ses parents, la Sainte-Vierge n'a pas le péché originel.

Nativité : Naissance de la Ste-Vierge le 8 septembre : 9 mois après la fête de l'Immaculée conception.

St-Joseph : fiancé de Marie, père nourricier de Jésus : 19 mars. Annonciation : Marie accepte d'être la Mère de Jésus (Nazareth : 25 mars).

Visitatio : Marie aide sa cousine Elisabeth au moment de la naissance de Jean-Baptiste (2 juillet) : Magnificat.

### tout au long de l'année

Noël : Naissances de son fils Jésus, 9 mois four pour four, après l'annonciation : 25 décembre.

Circumcision de Jésus : Cérémonie d'appartenance au peuple juif : 1<sup>er</sup> janvier.

Epiphanie : Les Mages, rois orientaux, reconnaissent la royauté de Jésus (6 janvier).

Purification : Offrande, selon la loi juive, de chaque enfant premier-né (2 février).

N.-D. des Sept-Douleurs : Le Vieillard Siméon prédit à la Sainte-Vierge toutes les souffrances morales qu'elle endurera (15 septembre).

Compassion de N.-D. : pendant la Semaine Sainte. Rosaire. Remploi des événements joyeux, douloureux, glorieux, de la vie de la Ste-Vierge (7 octobre).

Assomption : Le corps de la Ste-Vierge ne reste pas sur la terre, mais monte au ciel où il vivra éternellement, devant Dieu (15 août).